

Geschichte-Persönlichkeiten in Wiener Neustadt

Die Geschichte Wiener Neustadts ist interessant und wechselvoll zugleich. Schon die Stadtgründung durch den Babenbergerherzog Leopold V. im Jahr 1192 war aufsehenerregend, wurde doch für die Gründung Wiener Neustadts ein Teil des Lösegelds, das die Babenberger aufgrund der Inhaftierung des englischen Königs Richard Löwenherz erhielten, verwendet.

Leopold V. wollte mit der „NEUEN STADT“ ein vorgelagertes Bollwerk gegen Angriffe auf Wien errichten.

Hunderte Jahre später war die Stadt lange Zeit sogar Kaiserresidenz für die Habsburger. Der berühmteste Kaiser, der in Wiener Neustadt residierte, war Maximilian I. dessen Leichnam in der St. Georgs-Kathedrale in der Militärakademie begraben ist.

Die ehemalige Kaiserburg wurde von Kaiserin Maria Theresia im Jahr 1752 zur Militärakademie gemacht und ist bis heute die einzige Ausbildungsstätte für Offiziere des österreichischen Bundesheeres. Damit ist die Theresianische Militärakademie die älteste noch bestehende Einrichtung ihrer Art weltweit.

Während des Zweiten Weltkrieges erlangte die Stadt traurige Berühmtheit, da sie wegen der Rüstungsindustrie eines der wichtigsten Ziele alliierter Bombenangriffe war. Insgesamt mehr als 50.000 Bomben fielen von 1943 bis 1945 auf Wiener Neustadt.

Nach dem Krieg wurde Wiener Neustadt wieder aufgebaut und war viele Jahrzehnte wichtige Industriestadt. Nach und nach wandelte sich das Gesicht der Stadt jedoch hin zu einer modernen Metropole mit unzähligen zukunftssträchtigen Forschungs- bzw. HighTech-Betrieben. Diese sind vor allem im Norden der Stadt in einem großen Wirtschaftspark angesiedelt.

Neben den genannten historischen Persönlichkeiten, die für Wiener Neustadt Bedeutung haben, kann man aus den letzten Jahrzehnten folgende „Berühmtheiten“ der Stadt nennen:

- * Karl Merkatz, Schauspieler
- * Michael Haneke, Regisseur
- * Wolfgang Murnberger, Regisseur
- * Werner Schlager, ehem. Tischtennis-...Weltmeister
- * Josef Matthias Hauer, Komponist
- * Michael Stern, Rechtsanwalt
- * Peter Fröhlich, Schauspieler
- * Alfred Ötsch, Manager
- * Elisabeth Bollenberger-Ötsch, ehem. Eiskunstlauf-Olympiasiegerin
- * Ferdinand Porsche, Auto-Konstrukteur
- * Rudolf Striedinger, NÖ Militärkommandant.